

Quand l'olympisme s'invite à l'école



À l'occasion de la Semaine olympique et paralympique, l'USEP 13 propose des animations dans les écoles du département. /PHOTO DR

"Tous unis vers Tokyo". Dans le cadre de la Semaine Olympique et paralympique, l'USEP 13 se mobilise pour proposer aux élèves plusieurs activités dont ce défi grandeur nature qui consiste à courir tous ensemble vers Tokyn où les Jeux olympiques sont censés se tenir cet été. "Le but est de réaliser le plus de kilomètres possibles symboliquement vers Tokyo, via une carte interactive, explique Sylvaine Jannez, déléguée départementale de l'USEP 13. Le premier jour, (hier) à Chateaurenard, 56 km ont déjà été parcourus sur l'ensemble des quatre écoles." Alors que 1099 écoliers, issus de 49 classes réparties sur tout le département, sont dans les starting-blocks, jusqu'où parviendront-ils à aller ?

Si ce challenge représente le point d'orgue de ces trois semaines placées sous le signe de l'olympisme, les enfants auront l'occasion de s'essayer à nombre de sports en cette période de crise sanitaire où il est difficile de pouvoir s'adonner à sa passion. "C'est compliqué mais on s'adapte. L'idée est de redonner un peu d'activités dans les écoles car on sait qu'avec le Covid-19, on ne peut plus faire grand-chose. Ceci en respectant bien sûr les règles sanitaires", poursuit Sylvaine Jannez.

Une opération menée en partenariat avec l'Education nationale, le CDOS, les comités départementaux de volley, athlétisme, judo et handball. Des ateliers sportifs inclusifs de curling, cécifoot, tir à l'arc... mais aussi des débats autour des valeurs de l'olympisme sont également proposés. "Le vaste en-

semble, la solidarité, l'égalité filles-garçons, l'autonomie, le respect de l'autre sont autant de thèmes abordés auxquels on intègre la notion de développement durable pour que chacun puisse être un citoyen sportif."

À Marseille, des actions tournées vers la mer

Sur Marseille, qui sera site olympique pour les épreuves de voile en 2024, la BP Med intervient par exemple cette semaine dans des établissements scolaires autour de cette discipline via son team de champions. "On peut participer à faire de cet événement une belle fête populaire. Au travers du prisme des JO et de la voile, l'idée est de réconcilier voire faire découvrir la mer aux Marseillais", décrit Aurélie Di Napoli, chargée de communication et des partenariats chez Banque Populaire Méditerranée.

Autour du thème de la santé, Tom Arnoux (espoir tricolore en IQFoil), Eric Dargent (capitaine de l'équipe de France paralympique de surf), Kevin Peponnet et Jérémie Mion (sélectionnés pour les Jeux de Tokyo en 470) se rendent tour à tour dans les écoles. Sans oublier également la journée en mer d'aujourd'hui. "On fait aussi cette action pour faire découvrir le patrimoine marseillais depuis la mer. On va ainsi sensibiliser les générations sur des thèmes comme la protection de la mer, le changement de regard sur le handicap."

Des initiatives qui susciteront peut-être de nouvelles vocations ?

Déborah CHAZELLE

